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1 年間の振り返りは次年度のスタート 

      着実な準備が新たなスタートに！ 

校 長   縣  利一  

今年最後の月です。時が過ぎるのは本当に早く昨年の漢字「安」が発表されてから一年がたちました。安心・安全

な国であってほしいと願っていても、4 月は九州での地震や 8 月からは台風の上陸により水害があり、また 10 月に

は阿蘇山の噴火もあり 11 月には東北地方の地震による津波も観測されました。不安が払しょくされることは決して

ないと思います。であるならば、訓練を通して日頃から何があっても対応できる備えや冷静に行動する心構えと覚悟

が大切であると思います。 

「月日は百代の過客にして、行かふ年も又旅人なり」 

時の過ぎゆく様は流転を繰り返す旅人のようであり、人もまた流転の人生を歩む運命の旅人といえます。芭蕉は 40

歳半ばを過ぎてから江戸の隅田川近くの住み慣れた家を捨てました。私見ですが、あえて旅という流転の人生に身を

置くことで世捨て人のように振る舞いながら俳句を通して時空を超えた人間の生き方を求めていたのではないのか

なと思っています。芭蕉にとって、「奥の細道」は自身の人生を見つめるための修行の記録であろうと思う昨今です。

芭蕉が旅を決意したのは晩秋だと聞きました。ちょうど今頃の季節です。そこから春まで準備を整えて元禄 2 年 3 月

27 日（1689 年 5 月 16 日）に出発をしたそうです。私たちも、今年の振り返りを行い 4 月からの新年度への出発の

準備を着々と進めていきたいと思います。 

さて、先日は東京で 54 年ぶりの初雪が降り例年より早く寒さが厳しくなって

いるようです。また、インフルエンザの流行もひと月ほど早いとか。予防接種

に間に合わず罹患してしまった方もいるとのニュースを見ました。上菅田小学

校では罹患したという情報はありませんが、油断することなく健康管理に努め

ていきたいと思います。 

 学校を開く週間には多くの保護者、地域の皆様のご参観をいただきました。

特に土曜参観では、日頃学校へ来ることができない保護者の方が多数来校し、

熱心に子どもたちの授業の様子を参観していました。土曜参観は年 3 回ですの

でこの機会にぜひ学校に来ていただきたいと思います。この日は、第 3 回学校運営協議会も開催しました。保護者の

皆様にご協力いただきました「学校教育目標」のアンケートを集約し話し合いを行いました。28 年度末には学校運

営協議会で決定し保護者や地域の皆さんにお知らせをする予定です。あわせて、29 年度の学校運営協議会のテーマ

として、「社会に開かれた教育課程」を上げさせていただきました。次期学習指導要領の改定の基本方針が 8 月 1 日

に文部科学省から発表され、「“よりよい学校教育を通じてよりよい社会を創る”という目標を学校と社会が共有し、連携・

協働しながら、新しい時代に求められる資質・能力を子供たちに育む」ということが示されました。そのために教育課程

を地域と共に共有する手立てが必要であると思います。学校運営協議会を通じてその手立てを探っていきたいと考えてい

ます。 

 

11月 5日（土）に三ツ沢競技場におきまして第 52回横浜市立小学校球技大会サッカーの部が開催され、本校 6年

生児童 17 名が参加をしました。早朝練習等の成果を発揮し 4 試合とも全勝で終えることができました。多くの保護

者の観戦・応援もあり子どもたちは卒業式へ向け、小学校生活のよい思い出をまた一つ作ることができました。 

いよいよ明日から師走。忙しい日々が続きますが、健康でよいお年をお迎えください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

心かがやく１年間 

 

 

１０日（土）に上小サポート事業運営員会主

催による「親子ヘルシーおやつ教室」を家庭科

室にて開催します。親子での調理を通して「食

育の大切さ」への意識を高める機会としていき

たいと考えています。 

親子ヘルシーおやつ教室 

（申し込まれた方） 

 

 

保護者、児童、教職員の相談を受け付けます。

お気軽に担任か児童支援専任の成瀬までお申し

込みください。原静カウンセラーが担当いたしま

す。 

１２月 ８日（木） ８：４５～１２：１０ 

１２月１５日（木） ８：４５～１２：１０ 

 

生活：友だちを大切にしましょう 

（友だちにやさしくしましょう） 

給食：協力して準備や後片づけをしましょう 

保健：冬を元気にすごしましょう 

 

１２月の生活目標 

スクールカウンセラー来校日 

 

 
７月号でもお知らせしましたが、学校敷

地周辺や公園内に自動車・バイク等を駐車

する保護者の方がいて、近隣の方がとても

困っています。PTAや教職員が、学校敷地

周辺の見回りや駐車禁止コーンの設置等を

行っています。互いに声をかけ合って、ルー

ルを守り気持ちよく行動していきたいもの

です。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

学校敷地周辺への駐車禁止 

 

 

１２月２３日～１月９日は冬季休業です。詳

しくは１２月２０日に配付される「冬休みの過

ごし方について」をご覧ください。学習用具の

点検もお願いします。 

冬季休業 

 

 
  

今年度２回目の個人懇談が予定されています。

職員玄関からお入りください。昇降口は施錠し

ます。同時にふれあい美術館も開催していま

す。（５日～９日の９：００～１６：４５）詳

細につきましては、１１月１０日と１１月２５

日に配付された「個人懇談のおしらせ｣をご確

認ください。 

個人懇談・ふれあい美術館 

 
横浜市では、教員が互いに教材を研究し、

授業の展開を工夫することを目指して研究会

を組織して日々授業力の向上に努めていま

す。１２月７日（水）は、市内の複数の小学

校で研究のための授業公開を行い、各小学校

の教員が参観して研修に取り組みます。その

ため当日は短縮４校時終了後給食を食べ、１

３：００下校予定となります。下校時刻が通

常と異なりますので、ご確認をよろしくお願

いいたします。 

横浜市一斉授業研究会 



 

 

 

 

１１月２６日（土）に第３回学校運営協議会が行われました。今回は１１月初めに保護者、地域の皆様にアンケー

トを取らせていただいた「学校教育目標」について、結果を集約し方向性を検討しました。数多くの家庭からアンケ

ートが寄せられる中で、各家庭でお子さんと話し合う時間を作っていただき取り入れてくださっているものもあり、

本当にありがたく思います。これから次年度に向けて、学校、家庭、地域の思いがこもった学校教育目標を作ってい

きたいと思います。 

また、土曜参観ということで、３、４時間目の様子を委員の皆様に参観していただき、授業から感じられる成果と

課題について協議が行われました。協議では「各教室の掲示物が本当にすばらしく、子どもたちの学習の成果や先生

方の指導が見て分かる」「６年生の姿が学校を代表していると思うが、本当に落ち着いて学習に取り組んでいてすば

らしい」「道徳の授業を参観で行うことで、家庭に戻って子と親が道徳の価値について話ができるのでありがたい。」

等の内容が話し合われました。第４回の学校運営協議会は、２月２２日（水）に行います。今後も学校、家庭、地域

が連携して、上菅田小学校の教育活動のより一層の充実を図っていきます。 

 

 

 

 

 

 １１月１７日(木)に保土ケ谷公会堂において、保土ケ谷区児童音楽会が開かれました。上菅田小学校からは代表で

３年４組の皆さんが出演しました。この日のために、一生懸命練習を積み重ねてきました。当日の朝には全校集会で、

他の学年や保護者の皆様にも披露しました。本番は心を一つにしてすばらしいリコーダー奏と歌声を発表することが

できました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生 区児童音楽会 

学校運営協議会 
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三猿が有名ですが、他にも７面の彫刻があり、ス

トーリーがあることも知りました。

丁

寧

に

！

おいしかった夕食！

１０月２８日、２９日に日光修学旅行へ行ってきました。「１３９人で徳川家について学ぼう！チャレン

ジＴＨＥ６！～紅葉を見に行こうよう～ＩＮ日光」のテーマのもと、日光東照宮や奥日光三名瀑など、歴史

や自然を肌で感じた経験は子どもたちにとって思い出深いものになったようです。また、行動グループや部

屋班での活動では、それぞれの役割を意識し、仲間と協力する心をもちながら楽しく過ごすことができまし

た。この経験を日常の学校生活に生かし、卒業へ向けて一歩一歩進んでいきたいと思います。

クラスごと案内人の方に、

陽明門や眠り猫などについ

て詳しく教えてもらいまし

た。グループ行動の場面で

は、学習の深まりだけでな

く、友達との交流を深める

ことにもつながりました。

虹がとてもき

れいでした


